

Director y Administrador  
LUIS CARTIN G.

Se publica los jueves y domingos

Apartado de Correos: 111  
Teléfono No. 3131

# CORREO NACIONAL

Periódico popular, de intereses generales  
defensor particularmente de la causa católica

1.50 v al S. del Colegio de Sa.

OFICINA:  
Imprenta CARTIN

Subscripción mensual: \$ 1,00  
Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE COSTA RICA JUEVES 11 DE FEBRERO DE 1932

Núm. 3756

## Fiesta de Nuestra Señora de Lourdes en la Parroquia de La Merced

Jueves 11 de febrero de 1932

(Patrona de las Hijas de María de esta Parroquia)

Víspera: Todas las Hijas de María deben confesarse para comulgar en la fiesta.



Miércoles 10 a las 4½ (16.30) Recepción de Hijas de María. Inesitas y Tarcicios.

7 p. m. (19 hs.) Rosario Solemne y Bendición de medallas de la Inmaculada, para quienes las tengan.

Día jueves 11  
Fiesta de Ntra. Señora de Lourdes

5½ Misa de Comunión con órgano (intenciones de doña Melchora de Salazar.)

8 hs. Misa Solemne con Sermón de un Padre Dominicano.

4½ p. m. (16.30) Procesión con el Santísimo a la Gruta de N. Señora de Lourdes, Consagración de la Parroquia a la Santísima Virgen y Bendición de los enfermos.

7 p. m. (19 hs.) Rosario Solemne en la Gruta y canto de la Salve, por la paz y felicidad de Costa Rica.

La víspera y el día de N. Señora de Lourdes, habrá una GRAN RIFA en favor de la Iglesia a cargo de la Comisión ordinaria y de todas las niñas Hijas de María.

Rosendo de J. Valenciano  
Cura de La Merced

venerable del Papa y los Prelados de la Iglesia, no obstante que sus doctrinas promulgadas las reconocía como falsas, como realmente lo son.

¡Ojalá todos los protestantes de Costa Rica, de las diferentes denominaciones que aquí existen; como los evangélicos, los metodistas, los anglicanos, los bautistas y los adventistas del 7º día, leyeran estas líneas! ¡Ojalá investigaran si no creen lo que en este artículo decimos, la veracidad de ello, ante personas eruditas en historia y religión, para que se convenzan que nuestros asertos son ciertos y bien fundados!

Quien estudie a fondo la historia del Protestantismo en todos sus aspectos y haga lo propio con nuestra religión católica, llegará indudablemente al convencimiento de que el primero está compuesto de doctrinas falsas, y la segunda, realmente es la única y verdadera, que sólo ella tiene la catolicidad, es decir, la universalidad, la apostolicidad porque tiene su origen en los apóstoles, y romana, porque tuvo su origen en Roma, donde estableció Pedro, el primer Pontífice, la Santa Sede.

La carta de Martín Lutero, contestando a la madre es el mentís más soberano, más grande, y más contundente al Protestantismo, que en mala hora fundara el monje agustino, apóstata y víctima de las pasiones y del orgullo indomable que llevaba en su alma, en aquel siglo fatal, el XVI de nuestra era, que para escarnio de la Iglesia Católica, fué un lapso tempestuoso, que tuvo que afrontar y combatir el Sumo Pontífice León X de grata e imperecedera memoria.

La barca de Pedro se vió a punto de naufragar en un mar de errores y apostasías, pero León X, el piadoso y docto Pontífice de esa época funesta y terrible para la Iglesia, cual experto piloto, supo conducir la nave a seguro puerto de salvación, condenando la herejía y aclarando la doctrina de la Iglesia en los Concilios celebrados al efecto.

La Iglesia sufrió los duros embates de la herejía y del cisma, y las furiosas olas de furgo del averno chocaron duramente contra ella, pero no pereció, porque segura de las promesas de su Divino Fundador sigue su marcha triunfal al través de las edades, y las palabras de Jesús a Pedro se cumplen: *«Tú eres Pedro, y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia y las puertas del infierno no prevalecerán jamás contra ella.»*

## Colegio del Sagrado Corazón de Jesús

El día primero de Marzo próximo comenzarán las tareas escolares en el Colegio del Sagrado Corazón de Jesús de Cartago, dirigido por las R. R. Madres Betlemitas. La matrícula quedará abierta a partir del 15 del corriente, y a las personas que deseen colocar a sus hijas en el Colegio podrán presentarse a solicitar prospectos y demás informes que juzguen necesarios. Requisitos indispensables para la admisión: ser hija legítima, presentar certificado de buena conducta y el aprobado del año anterior.

Cartago, Febrero de 1932.

Así es que podemos estar seguros de que la palabra divina nunca faltará, porque también dijo Jesús: *«El cielo y la tierra pasarán, pero mis palabras no pasarán.»* Y contra el Poder de Dios no podrán jamás las potestades de la tierra, por eso las sectas protestantes, nacen, hacen ruido y desaparecen, dejando sólo las huellas de su apostasía y de la herejía que no prosperó en los pueblos de la tierra eminente

mente católicos, apostólicos y romanos, que son las ovejas apacentadas, por el Santo Pastor de Roma, el Papa, triunfante siempre contra los lobos que pretenden esparcir el rebaño y destruirlo con sus fauces infernales y odiosas.

José Angel Lagos U.

San José, Febrero de 1932.

## El piso de hielo artificial

Nueva York (SIPA) — Los perfeccionamientos técnicos realizados en la construcción de los patinaderos en los Estados Unidos—dice la «Revista du Pont»—permiten ahora mantener el piso de hielo interior en perfecto estado, cualquiera que sea la temperatura exterior. A tales mejoras se debe indudablemente la creciente boga del hockey en la América del Norte. Este deporte se está generalizando de tal modo, y los juegos dejan tantas utilidades a los empresarios, que se predice que dentro de poco tiempo rivalizará con el beisbol y el futbol.

El hockey (o, en su forma castellanizada, *joqui*) ha recibido un impulso excepcional con la construcción del «Auditorium» de Atlántic City, el edificio más

grande del mundo entre los de su clase, el cual tiene en el centro del enorme salón principal un patinadero de 60 metros de longitud y 27 de anchura. Para que se tenga una idea cabal de las dimensiones de ese salón, conviene decir que mide 152 metros de largo por 91 de ancho y 41 de alto. No tiene columnas que estorben la vista, está perfectamente calentado y ventilado y ofrece cómodo asiento; el solo salón de que hablamos, a 41 000 personas.

Hace dos años que se vienen jugando partidas regulares de hockey en el patinadero del «Auditorium». La maquinaria frigorífica y el amoniaco que fabrica la National Ammonia Company dan tan buenos resultados, que pueden celebrarse partidas de

Pasa a la 4 página

## HISTORIA RELIGIOSA

### Origen del Protestantismo

La carta de Lutero a la madre

IV

Que la religión católica, apostólica y romana es la única verdadera, está probado hasta la saciedad. De ello dió buena prueba el hereriarca sajón Martín Lutero, fundador del Protestantismo, veamos como: existe un documento en el Vaticano, esto es, una carta de Lutero contestando a su madre, cuando ésta le escribió diciéndole: «Hijo: dime la verdad, si la religión católica es un error para cambiarme a la que tú has fundado». A lo que contestó el monje apóstata: «Lo que más quiero en la tierra es la madre, y es imposible que le haga traición, la única y verdadera religión es la católica, apostólica y romana, que me enseñaste desde niño.»

El documento a que nos referimos existe en verdad en el palacio Vaticano, residencia del Santo Padre, Jefe espiritual de la

Iglesia, perfectamente se puede leer en el salón de lectura de la Biblioteca Pontificia. A pesar de los años está bien conservado, pues se le cuida con esmero porque es un documento valioso, importantísimo, desde el punto de vista religioso, doctrinario y apologetico, que está demostrando a los protestantes el error en que viven al practicar las heréticas doctrinas que fundaron Lutero, Calvino, Zwinglio, Melácton, Carlostadio y Enrique VIII, además es de una importancia histórica incalculable, ante las expresiones sinceras de Lutero, expuestas en su carta, dirigida al ser que más amaba en el mundo, la madre, a quien no quería traicionar, está puesto de relieve y en evidencia clara y concisa la verdad, la sinceridad de aquel corazón agitado, ensorbecido y lleno de odio contra la persona

## Traslados y Conexiones de servicios eléctricos y telefónicos

Para evitar demoras en estos trabajos, suplicamos a los interesados hacer la solicitud correspondiente en nuestras oficinas con cinco días de anticipación, tiempo indispensable para la exactitud en la ejecución de ellos.

## Compañías Eléctricas

San José, Febrero 6 de 1932.



# Mande a empastar sus libros a la

Teléfono 3131

## IMPRENTA CARTIN

Apartado III

### Una conmoción divina sacudió al mundo de Colón

Especial para Correo Nacional

Dos grandes acontecimientos casi milagrosos, contempló el continente americano el día 12 de diciembre de este año: El primero es el que un gobierno que hace gala de ateísmo que se gloria en perseguir a la Iglesia Católica, que procura acabar con el sacerdocio católico y perseguir cuanto puede a los fieles, haya permitido una celebración tan grandiosa como la del cuarto centenario de la aparición de la Santísima Virgen de Guadalupe, en la colina del Tepeyac, a una legua al norte de la ciudad de México.

Y no sólo permitió el gobierno mexicano tal celebración, sino que puede decirse que conadyuvó a ella, proporcionando un servicio de policía de la montaña y de a pie y de la reservada, para que vigilasen el orden y evitasen en lo posible accidentes, entre una multitud de más de medio millón de personas, que asistieron ese día a la Basílica de Guadalupe, a contemplar, aunque fuera por breves momentos, la Reina de México y Patrona de toda la América española.

Las Cruces Roja, Blanca y Azul, establecieron varios puestos de emergencia para atender a los accidentados y en lugares visibles se pusieron grandes pizarrones donde se escribían los nombres o señas de los niños que perdían a sus padres.

La noche del día 11, puede decirse que nadie durmió en la ciudad de Guadalupe Hidalgo, donde 70 000 personas pasaron la noche a campo raso, resistiendo la inclemencia del frío, esperando con ansia el primer rayo del sol del 12 de diciembre.

Al fin surgió el primer rayo

de sol de ese día y su aparición fue saludada con un repique a vuelo en la Basílica de Guadalupe, que fue contestado por todas las iglesias de la ciudad de México. Frente a la Basílica se instaló una poderosa estación radiográfica, para transmitir los pormenores de la gran celebración a los Estados Unidos, a Cuba y Centro América. A ello se debe que el que esto escribe haya podido escuchar, con emoción indescriptible, ese alegre repique, oír las músicas populares y el murmurio de la multitud.

A las 9 a. m se celebró en la Basílica del Tepeyac la gran solemnidad centenaria, en la que ofició de pontifical el Ilmo. Arzobispo de México, y a la cual asistió casi todo el cuerpo diplomático, con sus brillantes uniformes, y para el cual se construyó una tribuna especial.

Las fiestas religiosas y las populares continuaron todo el día y concluyeron hasta la media noche.

Y puede decirse que desde Alaska hasta el Cabo de Hornos, donde quiera que hubo un mexicano, o un hispano-americano, hubo ese día entusiasmos divinos. Una conmoción celestial conmovió ese día al continente americano.

En Chicago, en Nueva York, en San Francisco, California, en Los Angeles, en San Antonio, Texas, y en innumerables poblaciones de los Estados Unidos, se conmemoró con gran solemnidad el cuarto centenario de la aparición. Casi en todas las grandes ciudades americanas hay una iglesia dedicada a Nuestra Señora de Guadalupe y son muchos los pueblos que llevan ese nombre en el sur de los Estados Unidos.

En Guatemala, donde es venerada la Virgen de Guadalupe desde principios del siglo XVIII; en el Salvador, donde introdujo el culto guadalupano el admirable apóstol Fray Antonio Margil de Jesús; en Honduras, donde su primer obispo, que había sido chantre de la catedral de México y administrador de la Santa Casa del Tepeyac, propagó la devoción a la Virgen morena; en Nicaragua, donde se inició el culto guadalupano entre 1694 y 1708 y el año siguiente había ya un Colegio Apostólico de Nuestra Señora de Guadalupe y hay dos templos guadalupanos en esa república; en Costa Rica, a donde se llevó la primera imagen guadalupana en 1785; en Colombia, donde a fines del siglo XVI había ya en Pasto un modesto santuario guadalupano; en Venezuela, donde en la casa solariega del héroe epónimo de la independencia suramericana, Bolívar, había una imagen de la Virgen mexicana; en el Ecuador, donde la Patrona Nacional lleva el título de Nuestra Señora de Guadalupe del Cisne; en Perú, a donde llevó una imagen de la Virgen del Tepeyac el Virrey D. Luis Enríquez de Guzmán, al pasar del virreinato de México al del Perú en 1653, embarcándola en Acapulco con solemnidad y salva real y donde se propagó mucho la devoción guadalupana, en la Argentina, donde en los campos cercanos a Santa Fe una mujer reveló a los misioneros que había hallado una imagen de la Virgen María igual a la de México y que cuantos acudían a Ella eran curados de sus dolencias. Desde luego se hizo una humilde capilla de adobe para la imagen, capilla que la devoción argentina ha convertido en una basílica admirable, que es hoy uno de los monumentos artísticos más notables de la República Argentina. Esa imagen de la Guadalupe fue solemnemente coronada el 24 de abril de 1928, en los momentos en que la persecución al Catolicismo era más intensa en México. A esa coronación asistieron doce obispos, el Nuncio Apostólico, el gobernador de la provincia de Santa Fe, y se celebró al aire libre, en presencia de una innumerable multitud de fieles y de peregrinos mexicano, presididos por el señor Canónigo D. Agustín de la Cueva. En honor de los prelados y de los peregrinos mexicanos se dió una recepción en el palacio de gobierno.

### Contra la crisis Colorantes "SUNSET"

Tiñen a la vez: Algodón, la seda e hilo. No manchan las manos ni utensilios. Hacen lucir nuevos los vestidos usados. COLORES DE FACIL USO.



Trabajos de imprenta a precios verdaderamente bajos

Teléfono 3131

Imprenta Cartin Apartado 111

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas — SAN JOSE

En una palabra, en toda la América española el día 12 de diciembre fue de gala y devoción hacia la Virgen de Guadalupe de México, Patrona de todas las naciones de origen español del nuevo mundo.

Dios permitió que el demonio viese quebrantado su poder ese día en México y sus secuaces nada se atrevieron a hacer para impedir el desbordamiento de devoción del pueblo mexicano. Así pasó el domingo de Ramos.

Pero después se ha asustado el infierno de aquella explosión de amor a la Virgen Inmaculada, que con su planta aplasta siempre la cabeza de la serpiente, pero esta, no obstante, se mueve a impulsos de la rabia.

En otro artículo hablaré de la rabia del infierno con motivo de las fiestas guadalupanas.

J. A. Reyes

San Antonio, Texas, diciembre de 1931.

### La Mujer en su Casa

Hemos recibido el número de esta revista mensual de Labores, Modas y Trabajos Artísticos, tan apreciados por las señoras y jóvenes por lo interesante y útil que resulta su lectura.

Ocupa lugar preferente la

sección de Varias Labores, con el capítulo dedicado a mantelecerías y juegos de cama, ilustrada con muchos grabados, cuyos motivos más interesantes aparecen dibujados a tamaño natural en una hoja suplemento.

No menos importantes son las de Modas para señora, jóvenes y niños con modelos de las últimas creaciones; Lección de corte ilustrada con diseños y grabados; Ropa interior para señoras y trabajos artísticos.

Muy prácticas son las páginas tituladas: La educación en la mesa; decorado y arreglo de la casa; conocimientos útiles, cocina e higiene y bellezas.

Además, contiene una sección bibliográfica en la que va apareciendo la crítica de los principales libros que puedan interesar a las lecturas y continúa la publicación de la interesante novela ¿Tiene corazón?

Obsequia a cada suscriptor por todo el presente año con una preciosa lámina en colores.

Compruebe la utilidad del número reseñado. Pídale hoy mismo a la Casa Editorial Bailly Baillié, Apartado 56, Madrid (España); enviando este recorte con el nombre del periódico y dos cupones internacionales de respuesta debidamente sellados por la oficina expedidora.

### Los aficionados de Fotografía

obtienen los mejores retratos con materiales

**KODAK**

ó **AGFA**

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES  
y además útiles se encuentran siempre frescos y a precios favorables

en la **LIBRERIA LEHMANN**

(SAUTER & Co.)

# Vida herediana

## A las autoridades todas del país

Tan sólo se han verificada otras reuniones anticomunistas en el Salón de Catecismo de esta ciudad, y ya ha sido amenazado de muerte el Presbítero Doctor don Oscar J. Trejos, digno hijo de esta localidad y Coajutor de la Parroquia, por un anonimista, que tal cosa anuncia si se continúa instruyendo al país contra esas malsanas ideas comunistas. Las amenazas de ese «perrillo faldoso» que late a la luna, alcanzan a Monseñor Benavides, e influenciado por el alcohol o Lucifer, agrega que las iglesias serán incendiadas y que han sed de venganza por sus hermanos muertos en la República del Salvador.

Tomen buena nota de esto, todas las autoridades del país y principalmente los padres de familia, para que vigilen a sus hijos y no permitan que se acerquen siquiera a lugares donde se celebren reuniones comunistas. Oyendo sus diabólicas doctrinas fácilmente serán engañados, desposeídos de la fe cristiana e inclinados al robo, al incendio y al asesinato.

Otro tanto hemos de decir a los maestros,—ya que se aproxima la iniciación del curso lectivo del corriente año—no deben los señores mentores de la niñez perder de vista que el Comunismo «en moda», va contra todo

bienestar Social, Religioso y Económico. Parece que «el ideal» de muchos comunistas no es otro sino «el robo». Estos creen en un mundo «al revés»; que el rico—que a tal estado ha llegado por su esfuerzo propio o por su talento o por legítima herencia de antecesores o bien por un golpe de fortuna, pase a ser el jornalero y éste a ser el amo y señor de lo ajeno y, todo, por gracia y milagro del comunismo fascinador de los desposeídos del amor a Dios y a sus prójimos.

Lo peor del caso es que tales señores no oyen, no admiten ninguna razón en contra; no quieren abrir los ojos y mirar que la pura realidad es «la envidia». Sí, y sólo la envidia es la que los ciega y odian a todo el que goce de comodidades para la lucha por la vida.

Esa «quimérica igualdad» con que ellos sueñan es la que los hace fáticos y por eso se les oye decir «echándose atrás». ¡Yo soy comunista!... ¡sí señor! comunista de corazón y de pura cepa!

¡Alerta heredianos! Ya veis que—aunque sea dentro de la cueva del anónimo—ya se atreven a enseñar las uñas.

Babelín de la Torre

Heredia II, 8, 932.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H. Premiadados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma TELEFONO 3084 • APARTADO 927



## HEREDIA

Con grande alegría de sus muy apreciados padres, el jueves 4 del que rige, fué bautizado con los nombres de *Marta Cecilia*, una linda niñita hija de los señores don Juan Rafael Chaverri y su digna esposa doña Isabel Chaverri de Chaverri. La dulce niñita nacida en buena hora, sabrá corresponder al amor que en extremo le profesan los autores de sus caros días; pues tienen en ellos un modelo de virtudes cristianas y sociales que imitan. Damos un beso cariñoso a María Cecilia, flor divina del jardín de su casa, anhelando para ella todas las dichas que el ángel de la felicidad pueda concederle.

Francamente que no sabemos en qué irán a parar tantas borracheras escandalosas en el mercado, en las mañanas, como por ejemplo la de hoy.

No podemos comprender el que algunos se quejan de no tener trabajo, se quejan de la pobreza, se afilian al pretendido comunismo (el cual aquí no pegó); los oímos vociferar contra los ricos que trabajan honradamente y aquellos son los primeros en embriagarse sin misericordia y gritan peor que energúmenos; «mueran los ricos, viva el santo comunismo!» Un desgraciado me lo gritó en la calle y después piden para llevar carne a la casa!

Diómedes

Febrero, 8 de 1931.

# Día de Ceniza

Y habló sobre mi frente la ceniza...

G. Valencia

De la iglesia fría, lívidamente alumbrada por las luces de las seis de la mañana y las bombillas incandescentes que van palideciendo, salen los fieles que asistieron a la misa del alba.

Qué ignoto simbolismo encierra esa cruz de ceniza que la mano del sacerdote pintó sobre las frentes de los católicos? Qué arcano hondo y de difícil desentrañamiento hay en ella, que es misterio que conmueve con un raro lenguaje fúnebre, con palabras que hablan del futuro ineludible del no ser?

Ese rito extraño de la religión habla a nuestro espíritu con palabras de muerte: viene a recordarnos lo que el paso de un entierro, la ley inexorable del «de morir tenemos». Porque eso, ceniza, polvo, nada, es nuestro futuro. Pasaremos por la vida y tras horas de dolor y breves instantes de dicha, después de ratos de ilusión y de desaliento,

atribuiremos a las playas desconocidas donde todo, y para siempre, se acaba. Todo? Y el alma?

La ceniza viene a decirnos que un día se romperá el consorcio existente entre el alma que lo anima y el cuerpo que la encierra; que éste, marchitado, caerá un día dentro de la tumba; que dejará de latir el corazón, que la sangre se helará en las venas, que los ojos, vidriados, no volverán jamás a ver por eso es triste la ceniza, y es sombrío su lenguaje, como uno de aquellos cantos del Aguila de Patmos, porque, como el Apocalipsis, habla del fin de nuestra vida; recuerda las bíblicas palabras de polvo eres y en polvo te convertirás. La ceniza que en algunos pueblos medioevales era hecha con polvo de huesos recogidos en los cementerios, es triste, es triste a pesar de grabar sobre las frentes pálidas el signo de la redención.

### Literatura

## MISTICAS

### A Teresa...

Amada Teresita, rosa mística: ¿Quién como tú, dices a Dios suavidades ingenuamente bellas con más hermoso labio? Tus virtudes son huellas que dejan tus piecitos leves al venir la aurora.

Como Santa Teresa, abeja del Carmelo, tus mieles son ahora un mar en cuyas ondas quedó tu amor; en ellas no surcan bergantines de Satán, doncellas purísimas impelen hacia Salém su prora.

Y dice un ángel que en tus pláticas con Jesús, maravilla es mirarte, oh virgencita, que brotan las flores de Saron con sus púrpuras tenues en tu mejilla.

Teresa, hermana, escúchame: me ha invadido un tormento pecaminoso; envíame por amor, los rubores de tu mejilla para limpiar mi pensamiento...

Teresa, gracia plena, collado en que culmina un lirio con fes-

cura de las linfas del Jordán, márfil de torre insigne, puerto de la divina ciudad a donde todos van.

Los ángeles te ven, como una estrella matutina que ayudas al rocío para que abunde el pan. Por ti baló el Cordero sobre Salém, colina donde las corzas niveas de la pureza, como tú, están.

Yo vengo de la tribu que malgastó en el predio de Belcebú sus dones. Clavados tengo en medio del corazón los siete puñales del dolor.

Contrito estoy y triste. Quedaré salvo y sano, si tú, Teresita, me llevas de la mano al dulce valle místico que verdeció de amor.

ONIX

Suscríbase

Correo Nacional

## Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores. Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$30.00 —Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que les acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia—Teléfono No. 34. — A las personas de lugares distantes se les hará sus trabajos el mismo día.

## Rafael Meza Cirujano Dentista

Ha trasladado su oficina al local situado 200 varas de El Coitea o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela.

— TELEFONO 4215 —

Anúnciese en el Correo Nacional

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda mesa por su Pureza y Sabor

# Envíe sus trabajos a la IMPRENTA CARTIN = Teléfono 3131

Viene de la 1 página

## El piso de...

hókey y concursos de patinaje sobre hielo en pleno verano; cualquiera que sea la temperatura exterior, El hielo puede formarse en el piso del salón en unas cuantas horas y luego derretirsele más rápidamente aún.

En el piso del patinadero hay aproximadamente 20,000 metros de tubería de 32 milímetros de diámetro. La planta baja del patinadero se asienta sobre una armazón de hormigón impermeable aislado por medio de planchas de corchos empotradas en asfalto y la tubería se halla colocada sobre ese piso de corcho y rodeado de una mezcla de hormigón compuesta de cemento, arena y viruta especial de hierro, en lugar de piedra triturada, para asegurar la conductividad térmica entre la tubería y la superficie del piso.

Se hace circular salmuera por los tubos a una temperatura de 12 grados centígrados bajo cero y se riega el piso con agua para formar el hielo en que se ha de patinar. Luego, cuando se desea usar el salón para cualquier otro objeto, basta calentar la salmuera, en vez de enfriarla, y hacerla circular por los tubos. De ese modo se derrite rápidamente el hielo y, previa la limpieza consiguiente, pronto queda el piso listo para lo que se desee. La salmuera va del cuarto de máquinas frigoríficas al piso por medio de tubos de 25 centímetros de diámetro. Son dos las máquinas, cada una de ellas con capacidad para 100 toneladas de refrigeración, y la salmuera es impulsada del enfriador al piso del patinadero por tres bombas centrífugas. Hay además en el cuarto de máquinas dos aparatos que calientan la salmuera para el deshielo.

La tubería está provista de válvulas que permiten hacer pasar la salmuera por el calentador o por el enfriador, según se desee. Consiste la salmuera en una solución de cloruro de calcio, que se conserva líquida a 30 grados centígrados bajo cero. Dos motores eléctricos, uno sincrónico y el otro de inducción, y ambos de corriente trifásica de 220 voltios y 60 períodos, son los que impulsan la maquinaria de que se trata.

## Se ofrece

Auxiliar para escritorio, amanuense, bibliotecario, persona honorable sin pretensiones.

Apartado 111. Dirección: esta oficina.

## A Fray Lorenzo Misionero

Tú caíste marchito, como cae un lirio' por las fatigas que da el mundo estero; llevando en el alma como delirio, ser de Cristo, incansable misionero.

En la mística celda refugiado con el firme propósito al partir, de encontrar a Jesús glorificado que supiste predicar hasta morir.

Tu nombre! Nombre de fé Fray Lorenzo predicador del Orden Franciscano, fué tu alma perfumada con incienso aromando el espacio con tu mano.

Fue tu vida, de consejo y paciencia: en lucha con neófitos y paganos; convenciendo con tu verba y tu ciencia, almas desconocidas de cristianos.

Descansa bien Frate en la leve tumba, que seas embalsamado por las flores que de esta tierra al santo cielo inunda, y con su néctar, calma los dolores.

ANITA JIMÉNEZ DE MORA

Cartago, 31 de enero de 1931.

**JAMON SERRANO**  
SALCHICHON DE VICH  
Chufas frescas  
Jamón WESTFALIA  
HA RECIBIDO  
"El Águila de Oro"  
PUJOL HNOS.  
TELÉFONO Nº 3933

## El año bisiesto

Antes de Julio César todos los años eran de 365 días, pero como la tierra tarda 5 horas, 48 minutos y 48 segundos más en completar la vuelta de su órbita alrededor del Sol, por esto cada cuatro años se atrasaba casi un día, de modo que si el solsticio de invierno o el día más breve del año correspondía, supongamos, al primer día de Enero, al cabo de cuatro años sería el día 2; después de otros cuatro, el día 3, y así en adelante. De donde resulta que el mes de Enero que corresponde al invierno, después de muchos años, naturalmente, hubiera caído en otoño, después en estío, etc.

Julio César, para corregir esta anomalía, mandó añadir al año un día cada cuatro años, de donde vino el año bisiesto.

## Panorama

Le preguntan a Elpidio: —¿Qué has venido a buscar a este espantoso desierto de Arabia?

—Vine en busca de Jesús.

—¿Y lo has hallado?

—Siempre encuentran a Jesús los que se dirigen a su Madre.

—¿Qué edad tienes?—le preguntan a un penitente.

—Veinte años.

—¡Veinte años!... Pero tus blancos cabellos, tus arrugas, tu vacilante paso, bien a las claras nos afirman que ya pasas de los 60...

—Contando como los humanos, tenéis razón. Pero, como apenas hace 20 años que me retiré del

mundo, para consagrarme únicamente a mi negocio, mi salvación, por eso afirmo que he vivido veinte años.

La mejor lección de Filosofía,—decía un Rey,—se la debo a un oscuro anacoreta: Llevado de la voz de su fama, le hice una visita; cuando estuve ante la caverna que le servía de morada, hallé que tenía una calavera en la mano, a la que pausadamente hacía girar con las manos, como examinándola muy despacio. Pasado un gran espacio de tiempo, le interrogué:

—¿Qué haces, varón de Dios?

—Quisiera averiguar si esta calavera pertenecería a un pobrecito como yo, o era su dueño algún gran Rey. Por más que le doy vueltas, no logro mi intento.

Esto me ha llevado a rumiar las palabras del Rey Salomón: *Todo es vanidad de vanidades; menos servir al Señor.*

«Entregado al placer, dijo el impio: «Muy lejos está Dios.» Con telescopio el cielo examinaba Un astrónomo Fraile, y exclamaba: «¡Qué cerca estás, Señor!»

Light

## Personal

Procedente de Concepción de Naranjo llegó a esta capital don Faustino Murillo, importante vecino de esa localidad, al cual saludamos muy atentamente.



## EL HIERRO NUXADO

—el Restaurador por excelencia del Vigor y de la Sangre

es la Energía que sostiene a los Hombres Robustos y Vigorosos y a las Mujeres Bellas y Lozanas de nuestros días.

"Para formar americanos fuertes, inteligentes y robustos de salud, no he encontrado en mi práctica nada tan eficaz como el hierro orgánico, Hierro Nuxado," dice el Dr. James Francis Sullivan, antiguo médico del Hospital Bellevue (Departamento Externo) Hospital de New York y del Condado de Westchester... el Hierro Nuxado enriquece la sangre y forma nuevos glóbulos rojos, y tonificando los nervios, reconstituye los tejidos desgastados e inyecta nueva energía y resistencia en todo el organismo. A menudo, en dos semanas robustece a individuos débiles y anémicos. Se calcula que más de 3,000,000 de personas usan anualmente el Hierro Nuxado como tónico y restaurador de la sangre.



Haga usted mismo la prueba y encontrará de nuevo su vigor y fortaleza

Vea usted cuánto tiempo puede usted trabajar o qué distancia puede recorrer a pie sin sentirse fatigado; luego tome dos tabletas de cinco granos de Hierro Nuxado tres veces al día después de los alimentos durante dos semanas. Luego pruebe su energía otra vez y verá usted todo lo que ha ganado. Numerosos enfermos, nerviosos y decaídos que hasta entonces habían estado padeciendo, han aumentado su fuerza y resistencia de una manera asombrosa, solamente con tomar el hierro en una forma adecuada.

Nota de los Fabricantes: El Hierro Nuxado recomendado y prescrito por los médicos no es un remedio secreto sino que es bien conocido por los farmacéuticos de todo el mundo. Es distinto de los antiguos productos del hierro inorgánico, y es fácilmente asimilado sin dañar la dentadura ni mancharla, ni perjudicar el estómago. Los fabricantes garantizan resultados enteramente satisfactorios para todo comprador o de lo contrario le devolverán su dinero. De venta en todas las buenas Droguerías.

## Cuñita

¡Qué raro!

Era un aforismo de las escuelas, que «ninguno podía ser maestro si antes no había sido discípulo.» Ninguno puede hablar de Gramática, sin haberla previamente estudiado.

Y lo que decimos de la Gramática, se extiende a todos los ramos de los humanos conocimientos, pero nó a la Religión.

Porque a cada paso nos encontramos con tipos que arguyen contra de la Religión a los que siquiera han aprendido el Catecismo de los párvulos, a los que han hecho estudios más cuidadosos de nuestra fe, y aun a los mismos teólogos.

Leed algunos renglones de la prensa liberal, y aprenderéis que los liberales conocen mejor los dogmas que los Doctores de Salamanca; que Las Dominicales han profundizado más las creencias católicas que los Sacerdotes, Obispos y Papas.

Y allá va un colmo: Cierta señoritinga, ignorantisima en Religión, nos decía, fresca como una lechuga: «Por eso me gusta Vargas Vila: porque no anda con exageraciones religiosas...»

¿Vargas Vila, teólogo?... Apaga y vámonos!

Crak

